# El Colegio de Enfermería de Valencia hace entrega de las ayudas 2022 del Consejo General de Enfermería para la investigación enfermera

### Amparo Silla

El Colegio de Enfermería de Valencia ha entregado, por segundo año consecutivo, a cuatro proyectos de investigación de Enfermería valencianos las ayudas que ha asignado el Consejo General de Enfermería (CGE), de sus presupuestos anuales, para que sean repartidas entre las entidades colegiales provinciales con el objetivo de incentivar y promover la ciencia entre las/os enfermeras/os. Los cuatro estudios científicos seleccionados que han recibido la financiación del Consejo General de Enfermería en esta edición son:

• "Impacto de un paquete de cuidados centrados en el desarrollo y la familia para la prolongación de los efectos beneficiosos en la oxigenación cerebral del método cangu-



Imágenes de los premiados.

ro más allá de la duración del mismo" dirigido Álvaro José Solaz García, y que ha contado con los investigadores Ilham Mimon Rahal, Nerea Valles Murcia, Cristina Durá Travé, Rocio Nieto Andrés y Rosario

#### Ros Navarret.

- "Fundamentos para una Teoría Estética Enfermera" presentado por **Amparo Nogales Espert**.
- "Efecto del entrenamiento de los músculos del suelo pélvico sobre la función sexual femenina: un pro-

tocolo de revisión sistemática y metanálisis", cuyos investigadores son Carlos Saus Ortega y Ester Sierra García.

• "Climaterio y Papilomavirus: estudio en trabajadoras sexuales (PAPISEX)" en el que han par-

ticipado científicamente Natalia Marín, Andrea Beneito, Marisa Nieto, Lourdes Margaix-Fontestad, Raquel Álvarez, María José López Espinosa, Reem Abumallouh, María Montagud y Raúl Beneyto.

## Enfermería de Alicante reclama un mayor protagonismo e implicación de los profesionales en cuidados paliativos

#### REDACCIÓN

El Colegio de Enfermería de Alicante aprovechó la celebración el pasado 8 de octubre, del Día Mundial de los Cuidados Paliativos para reclamar un mayor protagonismo e implicación de los profesionales de Enfermería en este ámbito. Un campo en el que las enfermeras y enfermeros tienen como ámbito de actuación a las personas con procesos crónicos avanzados y pronóstico de vida limitado y sus familias, tanto en el propio domicilio, en centros sociosanitarios y residenciales, centros escolares, como a nivel hospitalario. Así lo indica la Organización colegial de Enfermería de España en el documento Marco de actuación de las/os enfermeras/os en el ámbito de los Cuidados Pa-

liativos, en el cual se añade que las enfermeras y enfermeros en el ámbito de los cuidados paliativos participan en el control de síntomas, garantizan los cuidados, aseguran el respeto por la autonomía y los derechos de la persona, ofrecen acompañamiento, respetan los valores y estilos de vida, atienden la singularidad, persiguen el bienestar, la calidad de vida, la continuidad de los cuidados, y el tra-



Montserrat Angulo, presidenta del Colegio.

bajo en equipo. Para ello se centran en todas las dimensiones del enfermo como persona, entendiendo que ésta tiene unas necesidades individuales, concretas y específicas del proceso de final de vida, en continuo cambio, evolución y complejidad, además de la atención a la familia durante todo el proceso de enfermedad y hasta después del fallecimiento, durante el proceso de duelo.

Multitudinaria asistencia en la asamblea de la Asociación de Jubilados San Juan de Dios del Colegio de Enfermería de Valencia. La asamblea de la Asociación de Jubilados y Pensionistas San Juan de Dios del Colegio de Enfermería Valencia ha logrado una multitudinaria asistencia de cerca de 200 asociadas y asociados que han acudido para in-



formarse de los numerosos servicios y actividades que se han programado para el último trimestre de 2022 y los primeros meses de 2023. Acciones formativas, como informática, inglés, fotografía; de ocio y tiempo libre (juegos de mesa, excursiones, ...); convenciones con otras asociaciones y, especialmente, actividades físicas: taichí, marcha nórdica, entre otras.

**Convenio**. El Colegio Oficial de Enfermería de Valencia (COENV) ha firmado un convenio con el Instituto Superior de Formación Sanitaria (ISFOS) para impartir cursos de posgrado a los enfermeros y enfermeras valencianos / as. Un acuerdo cuyo único objetivo se basa en incrementar la formación enfermera en la provincia de Valencia. La formación, que será subvencionada totalmente, partirá de ISFOS, como entidad educativa referente en posgrado de Enfermería y que pertenece a la Fundación



Instituto Español de Investigación Enfermera, fundación sin ánimo de lucro del Consejo General de Enfermería (CGE). El convenio se ha firmado por la presidenta del Colegio de Enfermería de Valencia, Laura Almudéver, el vocal de formación de la citada entidad colegial, **Jesús Ribes**, y por la vicepresidenta Consejo General de Enfermeria y directora del Instituto Superior de Formación Sanitaria, **Pilar Fernández**.

La Enfermería valenciana se reúne con la Asociación de Derecho Sanitario de la Comunidad Valenciana. La presidenta del Colegio de Enfermería de Valencia (COENV), Laura Almudéver, y el vicepresidente del COENV y presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), Juan José Tirado, han mantenido una reunión con el presidente de la Asociación de Derecho Sanitario de la Comunidad Valen-



ciana (ADSCV), **Carlos Fornes**, en la que han abordado los principales problemas jurídicos y profesionales a los que se enfrentan las/os enfermeras/os.